

DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'15 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

NUESTRA PROTESTA

Por aquello de que hay cosas que *peor es menecallas*, a pesar de estar absolutamente disconformes con que la Junta de la Quinta de Salud «La Alianza», se convierta en alcahueta de regias expansiones y combinaciones políticas de bajo mano, nada habíamos dicho de la última aventura en que la Junta Directiva ha metido a esta por nosotros muy querida institución benéfica.

Pero un día y otro día aparecen en los periódicos, sueltos que tienen todo el carácter de notas oficiosas, participando al público las numerosas felicitaciones que recibe la Junta Directiva y en estas circunstancias podría interpretarse nuestro silencio como una adhesión. Desde el momento que hay quien aplaude, nadie puede discutirnos el derecho de protestar.

Nuestro criterio en este asunto, lo dejamos sentado repetidas veces desde estas mismas columnas: creemos vergonzoso que una entidad obrera como la Quinta de Salud, se convierta en una de tantas instituciones que viven de la benevolencia de los poderosos. Creemos que es desnaturalizar por completo su carácter hacerle servir de pretexto para que puedan demostrar su *altruismo* los que en otros terrenos explotan y tiranizan los mismos obreros que en ella se han de albergar, nos parece una mogiganga ridícula estos viajes y primeras piedras, útiles para exhibiciones de políticos que como Dato, en lo que a política social se refieren, no tienen otro mérito que el de haberse encontrado casualmente ejerciendo el car-

go de ministro de gobernación cuando el Instituto de Reformas Sociales presentó al gobierno el Proyecto de Ley de Accidentes del Trabajo, como podía haberse encontrado en aquel puesto cualquier Sánchez o López de los que nos des gobiernan.

Los directores de la Quinta de Salud salen del paso con aquel adagio de *hágase el milagro aunque lo haga el diablo*, o con el postulado jesuítico de que el fin justifica los medios, adagio y postulado que han servido siempre para excusar todas las bajezas y justificar todas las claudicaciones.

Creemos que una entidad como la Quinta puede aceptar sin desdoro cuantos donativos le hagan, que incluso puede solicitar, de las corporaciones populares, subvenciones, pero dé esto a convertirse los individuos de Junta en pedigüños, de arrastrarse por las antecámaras de palacio para que les den un mendrugo a cambio de un papel ridículo, hay un abismo. Por que aunque el Dr. Giróna aparente ignorarlo, el noventa por ciento de asociados a la Quinta no sienten la más pequeña simpatía por el jefe del Estado, y en cuanto al Sr. Dato será siempre para los obreros conscientes el político que sin ton ni son ha llenado las cárceles de obreros, el hombre de la represión, y del garrotazo y tente tieso.

Todo esto sin contar que somos y hemos sido siempre enemigos de cuanto signifique limosna. La limosna guárdenla para el mendigo vagabundo, para el que convierte la men-

dicidad en oficio. A los trabajadores, a los obreros conscientes debe predicárseles que la salvación está en su mano, que mediante la cooperación y la asociación pueden obtener más de lo que nunca les darán potentados. Todas estas juntas de damas ilustres, estas condecoraciones y estas pesetitas que con parsimonia aflojan cada vez que les conviene exhibirse las altas personalidades de la aristocracia, podrán satisfacer la vanidad de media docena de señores que con constancia digna de mejor causa han logrado desnaturalizar por completo el carácter de la Quinta, pero a nosotros nos parece que sirven únicamente para hacerle perder lo que tenía de más simpático esta institución: la independencia noble del que todo lo confía a su propio esfuerzo.

Y no continuamos para no tener que repetir lo que otras veces hemos dicho sobre el mismo tema.

Organización cooperativa

En el Salón de Ciento del Ayuntamiento de Barcelona tuvo lugar el domingo, 25 de julio pasado, la constitución del Consejo Regional de Cooperativas Catalanas, cuyos componentes pertenecen a las juntas provinciales de Barcelona, Tarragona y Gerona, en él y como miembro de la provincia de Barcelona figura nuestro compañero D. Juan Ventosa Roig, de lo que nos felicitamos y felicitamos también al Consejo Regional por el acierto tenido en su nombramiento pues conocida de todos es su competencia en materia de cooperativismo.